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ORDINE DEL GIORNO: 210   del  30/11/2018 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA 09:00 

                                                    

CONSIGLIERI  Presente 
Assente 

ORA 
ENTRAT

A 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Bertolino              Francesco 

 

Presente 09:00 11:15     

Mattaliano            Cesare 

 

Presente 09:00 11:15     

Caputo                  Valentina Presente 09:00 11:15     

Chinnici                Valentina 

 

Assente Assente Assente     

Lo Monaco            Rosalia       

 

Presente 09:30 10:40     

SINTESI VERBALE 

Il Presidente Francesco Bertolino constatato il quorum legale dichiara aperta la seduta. 

In data odierna è previsto un incontro con il Dott. Agrario Rosario Rosano e la D.ssa Agnese Viola 

dell’Area Servizi alla città - Ufficio Verde, per un confronto inerente la proposta di Modifica del 

Regolamento  del Verde Pubblico e privato della città di Palermo approvato con 

Deliberazione di Consiglio Comunale n. 355 del 16 ottobre 2008 – sostituzione ed integrazione 

Allegato “G” – Regolamento degli Orti Urbani e Giardini Condivisi –  
Alle ore 09:00 circa arrivano gli ospiti, ed il Presidente Bertolino salutando espone la motivazione 

dell’incontro in data odierna e cioè che avendo avuto un precedente confronto in merito alla 

Proposta di Delibera summenzionata con gli Uffici preposti, la Commissione ha avvertito la 

necessità di un ulteriore confronto con la mente storica rispetto alla stesura dell’attuale 

regolamento, nella persona dell’agronomo Dott. Rosario Rosano. 

Il Presidente continua nel raccontare che, durante l’incontro con gli Uffici del  19 novembre u.s., si 

sono condivise alcune proposte di modifica del testo che saranno eventualmente oggetto di qualche 

emendamento, rispetto all’articolo 4 e all’articolo 8 cosi come di seguito specificato: 

1) Articolo 4: Tavoli di Circoscrizioni degli Orti e dei Giardini Condivisi e Forum del 

Verde –  che recita: “ Cosi come previsto dall’art. 13 del regolamento per il Verde Pubblico e 

Privato della Città di Palermo ………. è il Forum del Verde”. In riferimento all’organismo del 

“Forum del Verde” nella considerazione che quest’ultimo è mai stato istituito, e che nel 

Regolamento è prevista la partecipazione e il coinvolgimento di altri Uffici come le circoscrizioni, 

l’Università e il coinvolgimento di un componente della Commissione Consiliare competente, al 

fine di evitare che il Regolamento diventi una macchina troppo farraginosa, che non consentirebbe 

di essere snello  ed operativo, la Commissione ritiene opportuno cassarlo totalmente dal 

Regolamento 

2) Altro punto posto in discussione è l’articolo 8 – Criteri di assegnazione e durata degli 

affidamenti - nella parte che cita:” L’assegnazione delle parcelle di nuova istituzione avrà 
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durata di due anni, e di quattro anni per i lotti nella………..L’affidamento è rinnovabile 

attraverso una semplice richiesta inviata agli Uffici dell’Area del Verde e Vivibilità, entro tre 

mesi dalla scadenza naturale della concessione”. La Commissione, a tal proposito, ritiene che 

l’assegnazione avrà la durata dai due ai quattro anni, però potrà essere rinnovata una sola volta, 

cosi da permettere di dare spazio anche alle nuove associazioni, viceversa, qualora per quella 

determinata particella non dovessero pervenire richieste di assegnazione si reitera al precedente 

assegnatario. 

I lavori procedono sempre con l’articolo 4 - Tavoli di Circoscrizioni,  inerente alla figura 

“dell’Unità Organizzativa per il Verde “ e vengono posti due quesiti; la consigliera Caputo 

evidenzia che nel Regolamento, non è chiaro da chi sia formata questa Unità Organizzativa, e il 

consigliere Mattaliano chiede se tale figura verrà individuata per ogni circoscrizione. 

Il dibattito si sofferma sui due punti posti in discussione ed alla fine emerge che l’Unità 

Organizzativa non è stata ancora costituita, e che sarà una sola ed il responsabile della U.O. avrà i 

suoi referenti per ogni circoscrizione cosi come previsto dal regolamento Uffici e Servizi. 

Inoltre dal dibattito emergono due problematiche: 1°) la carenza di personale, 2°) lo stato di salute 

degli alberi della città. Per quanto concerne il primo punto gli Uffici rappresentano che si lavora in 

emergenza, manca la figura del giardiniere storico e a tal proposito il dott. Rosano mette a 

conoscenza la Commissione che l’Ufficio si avvale della collaborazione dei dipendenti della 

RESET, che oltre ad essere governati dai contratti nessuno di loro ha mai frequentato un corso per 

giardiniere. Il Dott. Rosano continua dicendo che all’interno degli Uffici erano presenti quattro 

giardinieri storici, responsabili dei giardini storici, che essendo prossimi alla pensione aveva 

proposto di sviluppare un progetto di affiancamento tra il vecchio ed il nuovo. 

A tal proposito il consigliere Mattaliano sottolinea questa mancanza di compresenza tra il 

giardiniere storico ed il nuovo personale, anche fra l’allora personale L.S.U. 

Il Presidente Bertolino chiede se attualmente si sta procedendo alla formazione del personale Reset. 

Gli Uffici rispondono negativamente. 

Il confronto continua con la seconda problematica rilevata, lo stato di salute degli alberi della città 

ovvero, nella considerazione che la potatura delle piante e la gestione dell’albero vengono 

effettuate nel rispetto di quelli che sono i canoni dell’incolumità, grazie ad una mappatura degli 

alberi fatta da un’azienda che si occupa di monitoraggio e valutazione della stabilità degli alberi 

con degli strumenti scientifici che servono a valutare le criticità dell’albero al suo interno,  è 

emerso che la città di Palermo ha un patrimonio vegetale vecchio.  

A tal proposito viene evidenziato che ci sarebbero circa cinquecento alberature da abbattere ed 

eventualmente da sostituire con alberi della stessa dimensione, per fare questo occorerebbe una 

programmazione economica. 

Il confronto continua sempre con l’art. 4 lettera b) , Tavolo di circoscrizioni “ un rappresentante 

per ogni orto urbano”, la consigliera Caputo chiede a nome della Commissione se questa figura è 

presente. 

La Dott.ssa Viola risponde che non è presente, ma che è prevista. 

Si continua con l’articolo 8 “criteri di assegnazione e durata degli affidamenti”, la consigliera 

Caputo chiede se i criteri di assegnazione sono valide solo per le Associazioni o anche per il 

singolo cittadino. 

La dott.ssa Viola risponde che il singolo cittadino può accedere ad una particella che va dai 50 ai 

100 metri di terreno cosi come previsto dall’art. 10/bis dell’attuale Regolamento, i lotti invece sono 

pensati per le progettazioni. 

Il dibattito si sofferma sulla differenza tra “giardino condiviso” ed “orto urbano”. 

Continuando con l’art. 8 la consigliera Caputo porta l’attenzione dei presenti nelle parti che 

citano:” Una particella riservata ad Orto Scolastico o a scopi Sociali ogni 10 assegnate a 

privati” – “ Un lotto riservato ad Orto Scolastico o a scopi Sociali, ogni 5 assegnati a privati o 
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associazioni” e a tal proposito chiede coma mai la necessità di stabilire un rapporto ben preciso tra 

privato e pubblico. 

La dott.ssa Viola risponde che è stato applicato un principio di logica, ovvero si deve lasciare 

spazio all’attività scolastica ma non deve diventare prevalente rispetto ad altri, inoltre la scuola 

dovrà provvedere alla pulizia e manutenzione dell’orto. 

Prende la parola il Presidente Bertolino, che alla luce di quanto emerso dal confronto ritiene utili un 

confronto con il Capo Area Dott. Domenico Musacchia ritenendo che la città abbia bisogno di una 

seria programmazione e vedere anche le difficoltà legate al personale. 

Alle ore 11:15 congedando gli ospiti, dichiara chiusa la seduta. 

  

 

  

ORARIO FINE SEDUTA 11:10 

 

      La Segretaria supplente                                  Il Presidente 

          Patrizia Consiglio                                  Francesco Bertolino 

            

                                                                                                                     


